

Editorial

75 años sembrando conocimiento y cosechando ciencia: un legado académico que florece con cada nueva generación ZamoranaSarahi Morales sarahi.morales-vanegas@ttu.edu

Profesora Asistente de Práctica

Departamento de Educación Agrícola y Comunicaciones

Texas Tech University

Estados Unidos

En 1950 la revista CEIBA surgió como una necesidad sentida de que los resultados de investigaciones en la región fueran publicados para el beneficio de todos los involucrados (Ceiba, 1950). A lo largo de estos 75 años, CEIBA ha contado con el liderazgo visionario de distinguidos editores, quienes han guiado con dedicación el crecimiento y el prestigio de la revista. Este año y con este número, rendimos homenaje a esa visión y dedicación que dieron a esta publicación.

En aquella época, existían limitados mecanismos de difusión del conocimiento de las ciencias agrícolas en Centroamérica. Debido a la naturaleza de la entonces Escuela Agrícola Panamericana Zamorano, las áreas de interés de la revista se centraron inicialmente en la agricultura, bajo la premisa de incorporar aquellas ciencias pertinentes y relacionadas con la agricultura en América Latina, que constituyen el área de servicio de la institución. En su inauguración, se destacó el valor de la publicación científica para la región y la necesidad que CEIBA involucrará a otros investigadores más allá de Zamorano (Ceiba, 1950). Hoy, al conmemorar estos 75 años de difusión del conocimiento técnico y científico, seguimos comprometidos con la región de América Latina y hemos ampliado las áreas de interés de la revista, considerando su relevancia e interacción con otras disciplinas, la

importancia de la transdisciplinaridad, así mismo como su vinculación con la sociedad. Este número ejemplifica el espíritu de amplitud y generación de conocimiento que promovía desde su inicio. Desde estudios que exploran técnicas agrícolas de producción en campo con pertinencia económica en Honduras (Espinosa), estudios que reportan hallazgos significativos sobre la diversidad ecológica y biodiversidad en la región (Ortega Aguilar *et al.*, y Komar y Martínez), pasando por estudios que analizan la interacción de especies con otros sectores (Girón-Galván), y el valor de la mujer en el sector cafetalero de Honduras. Esta diversidad de investigaciones ilustra como la región ha crecido en generación de conocimientos e influenciado a una nueva generación para contribuir a ella.

En línea con ese espíritu de relevancia y contribución a la sociedad, desde el número 56 hemos incorporado una nueva sección la revista: notas orientadas a políticas, que busca vincular el conocimiento científico con la toma de decisiones y el diseño de políticas que impactan a los sectores agrícolas, ambientales y rurales. Esta sección refuerza la intención original de la revista de servir como un puente entre la ciencia y las necesidades de desarrollo en América Latina.

Debo informar que con este número, marco mi transición del puesto de Editora de la

revista CEIBA. Agradezco la confianza y apoyo que me brindaron la Universidad Zamorano, el consejo editorial, revisores y autores durante estos tres años en este rol. Me llena de mucho orgullo haber formado parte del equipo selecto de editores que ha tenido la revista CEIBA en estos 75 años. A partir de este número la revista inicia una nueva etapa bajo la dirección de la Dra. Francis Denisse McLean, quien aportará nuevas perspectivas y renovada energía para enfrentar los retos y oportunidades en la difusión

del conocimiento en la región. Confío que esta transición fortalecerá aún más nuestro compromiso con calidad, relevancia y colaboración académica, pero, sobre todo, con la contribución a la sociedad.

Referencias Bibliográficas

Ceiba. (1950). Foreword. *Ceiba* 1(1). <https://revistas.zamorano.edu/CEIBA/issue/view/115>